

## **BAB III METODE PENELITIAN**

### **A. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian deskriptif kualitatif, dimana pelaksanaan penelitian tidak berangkat dari suatu hipotesis untuk diuji kebenarannya atau kecocokannya di lapangan tetapi, peneliti berusaha mengumpulkan data dalam situasi yang sesungguhnya. Penelitian ini berusaha memaparkan data yang telah ada.

Penelitian deskriptif bertujuan untuk menggambarkan atau mendeskripsikan interferensi bahasa asing terhadap bahasa Indonesia pada penulisan Novel *Breathless* Karya Yulia Ang melalui buku novel. Hal ini disebabkan oleh data yang terkumpul dan analisis dipaparkan secara apa adanya.

Penelitian kualitatif mempunyai dan tujuan utama yaitu, menggambarkan dan mengungkapkan, tujuan yang kedua adalah menggambarkan dan menjelaskan. Mendefinisikan secara triangulasi terdapat penelitian kualitatif yang menghasilkan dan deskriptif tentang interferensi bahasa berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang atau perilaku yang di amati.

Beberapa dari penelitian memberikan deskripsi tentang situasi yang kompleks dan arah bagi penelitian selanjutnya dan menjelaskan hubungan antara peristiwa dengan makna terutama menurut persepsi peneliti. Sasaran utama penelitian kualitatif adalah manusia karena manusialah sumber masalah dan sekaligus penyelesaian.

Alasan penulis menggunakan metode deskriptif kualitatif ini berdasarkan pertimbangan yang diungkapkan oleh Moleong (1990:5) yaitu (1.) Metode kualitatif lebih mudah berhadapan dengan kenyataan ganda, (2) Metode ini menyajikan secara langsung hakikat antara responden dengan peneliti (3.) Metode ini lebih peka dan lebih dapat menyesuaikan diri dengan banyak proses pengaruh bersama terhadap nilai-nilai yang sedang dihadapi.

### B. Tempat dan Waktu Penelitian

Penelitian ini adalah penelitian pustaka, untuk melakukan penelitian tidak diperlukan ke lokasi khusus untuk melakukan penelitian. Khatibah (dalam Sari, 2020: 44) mengemukakan penelitian kepustakaan sebagai kegiatan yang dilakukan secara sistematis untuk mengumpulkan data, mengolah, dan menyimpulkan data dengan menggunakan metode atau teknik tertentu guna mencari jawaban atas permasalahan yang dihadapi penelitian kepustakaan.

**Tabel 3.1. Rencana Waktu Penelitian**

No	Jenis Kegiatan	Nov 2020	Des 2020	Jan 2021	Mar 2021	Apr 2021	Mei 2021	Jun 2021	Jul 2021
1	Pengambilan Data								
2	Pengajuan Judul								
3	Bimbingan Proposal								
4	Seminar Proposal								

## C. Data dan Sumber Data

### 1. Data

Data adalah hasil pencatatan peneliti, baik berupa fakta ataupun angka (Suharsimi, Arikunto, 1999:99). Penelitian sastra memerlukan data dalam bentuk verbal, berwujud kata, frasa, dan kalimat.

Data dalam penelitian ini berupa paparan kata dan kalimat yang terdapat dalam novel *Breathless* karya Yulia Ang. Kata dan kalimat yang dipaparkan mengandung bagaimana bentuk interferensi dan jenis-jenis interferensi dalam novel tersebut.

- a. Subjek dalam penelitian ini berupa novel *Breathless* karya Yulia Ang.
- b. Objek dalam penelitian ini adalah interferensi bahasa asing terhadap bahasa Indonesia.

### 2. Sumber Data

Sumber data merupakan tempat ditemukannya data-data dalam penelitian. Sumber data menurut Arikunto (2014: 172) adalah objek data yang diperoleh. Sumber data dalam penelitian novel *Breathless* karya Yulia Ang yang terdiri atas 260 halaman, diterbitkan oleh Scritto Books Publisher 2018. Data diperoleh melalui teks-teks atau buku, internet, dan lain-lain yang berfungsi untuk memperkuat data.

## D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling utama dalam penelitian. Metode yang digunakan peneliti dalam pengumpulan

data adalah dengan menggunakan metode pustaka dengan teknik baca simak catat. Teknik yang digunakan adalah teknik simak catat dan teknik kepustakaan.

#### 1. Teknik Kepustakaan.

Menurut Sukmadinata (2010:10) merupakan kegiatan untuk mengkaji teori-teori yang mendasari penelitian, baik teori yang berkenaan dengan bidang ilmu yang diteliti maupun metodologi. Dalam studi kepustakaan data yang digunakan empiris jadi bisa menggunakan kajian data dari penelitian terdahulu sebagai referensi. Dalam hal studi kepustakaan data yang digunakan interferensi jadi bisa menggunakan kajian data dari penelitian terlebih dahulu sebagai referensi. Dalam hal ini penelitian dengan teknik kepustakaan dilakukan dengan menentukan buku yang akan digunakan sebagai acuan teori untuk menyimpulkan hasil penelitian.

#### 2. Teknik Simak Catat

Teknik simak catat menurut Sudaryanto (dalam Faruk, 2012:24) merupakan seperangkat cara atau teknik untuk menyimpulkan fakta-fakta yang berada pada masalah penelitian. Teknik menyimak dalam penelitian ini dilakukan dengan :

- a. Membaca novel *Breathless* karya Yulia Ang dengan berulang-ulang.
- b. Mempelajari buku interferensi dan melakukan pengolahan data.
- c. Menggunakan data primer dan sekunder.

## **E. Keabsahan Data**

Keabsahan data dalam penelitian ini menggunakan triangulasi data. Menurut Moeloeng (2017:330) triangulasi adalah teknik pemeriksaan keabsahan data yang dimanfaatkan untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembanding terhadap data itu. Teknik triangulasi data yang digunakan sebagai pemeriksaan melalui sumber lain. Keabsahan data diperoleh dan diperiksa dengan cara sebagai berikut :

1. Keabsahan data diperiksa dengan membaca untuk mempermudah dalam menelaah sumber data penelitian sehingga diperoleh pemahaman dan penghayatan yang memadai.
2. Keabsahan data diperiksa dengan membaca dengan mengolah data tentang interferensi. Pemilihan dilakukan dengan berulang-ulang sesuai kebutuhan.
3. Keabsahan data diperoleh dengan membaca dan mengolah data tentang bentuk interferensi dan jenis interferensi dalam novel *Breathless* karya Yulia Ang.

## **F. Teknik Analisis Data**

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil simak catat. Teknik analisis data dilakukan dengan cara mendeskripsikan dan mencatat data-data yang telah ditentukan dengan meneliti suatu objek . Tujuan dari penelitian deskriptif ini adalah membuat deskripsi dan akurat fakta-fakta, sifat-sifat serta hubungan antar fenomena yang di teliti. Data-data yang ditemukan

diklarifikasi berdasarkan interferensi bahasa dan faktor penyebab interferensi bahasa pada penulisan novel *Breathless* karya Yulia Ang terdapat interferensi bahasa. Teknik analisis data yaitu langkah-langkah yang dilakukan untuk dapat menyimpulkan jawaban permasalahan. Tahapan yang peneliti lakukan dalam penelitian yaitu :

1. Pengumpulan data, yaitu peneliti menulis data yang terdapat interferensi bahasa pada novel *Breathless* Karya Yulia Ang.
2. Penyajian data, yaitu pembagian data yang sudah didapat tadi lalu dibagi sesuai dengan jenis maksim yang ada.
3. Pemeriksaan kesimpulan, yaitu membuat simpulan dari data yang sudah didapat diawal dan akhir penelitian.

